
第６回学校運営協議会 

                       令和３年３月２日（火）１８：３０～ 図書室 

 

○出席者確認（敬称略） 

村上 智之 宮﨑  勲 武田 茂男 大﨑 弘和 田村 皓哉 

津野 幸春 中平 景子 岡本 則子 吉田 健一 武田 貴彦 

坂本  圭 大塚 賢司 内田 純一 門田 雅人 弘光  敦 

下村 富彦 福井 和久 田邊 昌子 野村 寛美 宮﨑 啓子 

谷脇 まゆみ     

 

１ 会長挨拶 

 

 

２ 令和２年度の活動の反省 

 令和２年度 活動の経過（反省は別紙参照） 

４／１７ 

４／２０ 

14：30～ 

金 

月 

鯉のぼりの着色（１０人） 

白塗りについては、３月２８日（土）にボランティアで行った。 

５／１９ 火 参観日・PTA 総会 

５／２８ 

19：00～ 

 

木 第１回学校運営協議会（１９：００～２０：４０） 

・令和２年度委員の委嘱 

・学校運営協議会役員体制 

・令和２年度学校経営方針の確認 

・令和２年度の活動計画の確認と役割分担について 

（夏祭り実行委員会、運動会実行委員会を含む） 

・米奥会議・適正配置について 

・国際交流運動会について（中止） 

６／１３ 土 参観日・救急法 

７／１ 

18:30～ 

水 

 

第１回夏祭り実行委員会（１８：３０～１８：４５） 

第２回学校運営協議会（１８：４５～２０：３０） 

・米奥四万十川鯉のぼり流し撤去作業の反省 

・運動会の日程などの確認 

・カヌー教室・水生生物の学習について 

・適正配置について 

８／９ 

 

金 校内水泳大会 

カヌー教室（１３：３０～１６：００） 

８／２３ 

19：00～ 

日 愛校作業（7：30～9：30） 

第１回合同運動会実行委員会（１８：３０～１９：３０） 

９／２６ 土 小学校運動会 



１０／２１ 水 第３回学校運営協議会（１９：００～２０：３０） 

・収穫祭・山と川の日の学習について 

・意見書について 

・児童との交流について 

・適正配置について 

１１／２１ 土 山と川の日の学習・収穫祭 

１２／２ 

 

 

水 第４回学校運営協議会（１９：００～２０：３０） 

・山と川の日の学習の反省について 

・教育委員会への要望書についての話し合い 

・施設改善について 

・ほのぼの作品展について 

・適正配置について 

１／  要望書を持って、教育長との話し合い 

１／２２ 

 

金 第５回学校運営協議会（１９：００～２０：３０） 

・意見書の報告 

・山と川の学習・ほのぼの作品展 

・適正配置計画について 

２／２０ 土 山と川の日の学習・ほのぼの作品展 

３／２ 

 

火 第６回学校運営協議会（１８：３０～２０：３０） 

・学校評価について（予定） 

・令和２年度の反省と令和３年度の計画 

・鯉のぼりの川流しについて 

   

   

 

３ 令和３年度の活動方針 

学校運営委員会 取り組み目標（令和３年度） 

○地域ぐるみで子どもたちの健全育成を支援する教育環境づくりの推進 

   ○学校も、保護者も、地域も元気になる取り組みの工夫 

   ○小規模校の良さを活かした特色ある学校作りへの支援・協力 

 

４ 令和３年度活動計画 

  松明作り（運搬） 

  不織布の鯉のぼり作り（予備の分、２月より取組開始）（３年度は不要） 

  間伐材の丸太鯉のぼりの白塗り（３年度は不要） 

４／１５ 

  １６ 

木

金 

こいのぼりの着色 

（家庭訪問期間） 

４／２４ 土 参観日・PTA 総会・鯉のぼりの設営・歓迎会 



４／３０ 金 第１回学校運営協議会 

５／２１ 金 参観日・選書会・保護者会 

  鯉のぼりの撤去   

６／  愛校作業１６：００～ 

６／１０ 木 第２回学校運営協議会  第１回夏祭り実行委員会 

６／ 土 世界の料理教室  準備 （予定） 

６／ 日 国際交流運動会   

６／１９ 土 参観日・救急法 

７／２ 金 第２回夏祭り実行委員会 愛校作業（草刈り） 

７／  踊りの練習  草刈り（２日とどちらかで） 

７／２４ 土 第１３回米奥沈下橋夏祭り 

８／６ 金 校内水泳大会  カヌー教室 

８／２９ 日 愛校作業 第３回夏祭り実行委員会  第１回運動会実行委員会 

９／９ 木 第２回運動会実行委員会 

９／２５ 土 小学校・地区民合同運動会 予備日：２６日（日） 

  高知大学探訪（１０月はどうだろうか） 

１０／２１ 木 第３回学校運営協議会 第３回運動会実行委員会 

１１／２０ 土 収穫祭・山と川の学習・発表会  

１２／２ 木 第４回学校運営協議会 

１２／  教育長との話し合い 

１／２２ 土 道徳・人権参観日・講演会 

１／２４ 月 スキー教室 

１／２８ 金 第５学校運営協議会 

・学校評価について（報告） 

・児童アンケート報告（報告） 

・学校運営の成果と課題 

・意見具申について 

２／１８ 金 児童との給食交流会・作品展の準備 

２／１９ 土 参観日・山の日の学習・バザー・ほのぼの作品展 

３／３ 木 第６回学校運営協議会 

・学校評価について（報告） 

・児童アンケート報告（報告） 

・令和３年度のまとめと令和４年度の計画 

３／２３ 水 卒業式・修了式 

 

５ 鯉のぼりの着色と鯉のぼり流し 

  別紙参照 

 

６ 学校評価アンケート（地域） 

  別紙参照 



 

７ 来年度の学校運営協議会委員のお願い 

 

 

８ その他 

 

 

 

９ 学校長挨拶 

 

 

【各行事の反省】（昨年度のもの） 

１．鯉のぼり流し・設営 

・去年の反省をもとに工夫・改善したのが一番の成果 

・ワイヤーが絡まなかった。結束バンドがよかった。 

 （間伐材鯉のぼりが流された件について） 

 ・ロープや金具など対策は行っていたが、６列中４列が流された。大本が切れたり、金具が千切れた

りしていた。子ども分もワイヤーが外れた。予想を超える水量だった。 

 （布の鯉のぼり） 

 ・風の影響なのか、何重にも巻き付いて回収できなくなっていた。数も少なくなり見直しが必要だし、

対策を考える必要がある。 

 （不織布の鯉のぼり） 

 ・昨年の反省をもとに工夫・改善（クリップ・サルカン・結束バンドなど）して、絡まなくなったし、

尾ひれがボロボロにならなかった。 

 （その他） 

 ・認知度が上がってきた。 

 ・来年に向けて、間伐材の鯉のぼりや不織布の鯉のぼりの制作を早めに行っていく必要がある。不織

布については、毎年２０くらい（１ロール分）つけ足していく。 

  

２．国際交流地区民運動会＆世界の料理教室 

・雨のため運動会については、体育館で行った。 

 ・児童の参加は、１６人中１２人だった。 

 ・６月１週目は、一斉清掃の日なので、避けた方がよいのではないか。 

  

３．合同運動会 

・日程については、中学校や保育所の日程も考慮し決定する。来年度も実行委員会形式で

行う。保育の関係で、来年も９月下旬に開催する。 

 ・参加人数を増やす方法を考えていく必要がある。 

 ・児童には物足らなかったと思うが、地域は高齢化しており体育館での開催はよかった。 

 ・マイクを２本用意する。 

 ・人を集める方法を考える。 



 ・草刈り・・地区への呼びかけ、区長さんに相談して人を出してもらう。草刈り週間とか

を作ってみたらどうか。 

 ・今後も地域活動支援事業を活用していく。今年度は、通らなかった。 

 ・来年度より夏祭りと運動会で５００円を７月上旬に徴収する。 

 

４．夏祭り 

 成果と課題        参加者：くじで （３３５）人 

○当日までの準備等 

 ・松明づくりについては、とても協力的でスムーズにできた。来年も計画を早めにしていく。

当日についてもスムーズにできた。 

 ・総代さんの参加体制を考えていく。（会への参加、声がけなど） 

 ・学校・ＰＴＡ・運営協議会だけでは限界がある。 

 ・松明の灯油の継ぎ足しはしない。道端の松明はやめる。 

 

○当日の準備等 

    ・ 

○スケジュール（時間の割り振り）について 

 ・実行委員長は各場所を見て回る必要があるので、司会は教頭が行う。 

    

○ジャグリング 

 ・幻想的でよかった・ 

 

○盆踊り、こども相撲 

   ・外部の方の参加が増えた 

   参加賞  １００円  ５０個  ４個不足 

        ２００円  １０個  ７個余り 

 

○夜店について 

    ・子どもの店は売り切れ 

    ・子どもが楽しめる企画が多くてよかった。 

 

○例年のトラックでの舞台からやぐら 

 ・人手が必要（七里の方々の協力があり、助かった。） 

 ・前日の準備でよかった。 

 

   ○後片付け（翌朝８：００～） 

   ・人数が多くて、早く片付けが終わった。上に同じく七里の方々の協力があって助かった。 

 

 ○その他 

   ・全体的にはよかった。 

・花火の役割分担をしていなかった。 



   ・花火の点火準備が出来ていなくて慌てた。（日が暮れてきたら、準備しておく。） 

   ・テント９張りを借りるようにする。 

   ・やぐらは前日に建てる。 

   ・担当が変わったことが多かったこともあり、細かい連絡が抜かることがあった。 

   ・夜店のプールが間に合わなかった。 

   ・餅拾いの時の子どものスペースが狭かった。上級生と下級生を分けたらよかった。 

   ・受付の場所がわからない人がいた。 

   ・高知新聞の事業に応募する。 

   ・チェーンソーが使える人を増やす。 

   ・見たことのない人が増えてきて、認知度が上がってきている。 

 

５．山の日の学習 

   ・今年は、コロナ禍も重なり、大学生の参加がなかったことは残念だった。 

 ・活動としては、予定通りできたが、少し時間が遅くなった。１６時を過ぎた。 

・日程は、今の時期で土曜日がよい。 

・朝、展望台の下見に行ってもらいよかった。展望台の草刈りは、あさぎりの方々がこまめにやっ

てくれており助かった。 

・頂上の四阿の屋根がぐらぐらなっており、立ち入り禁止の札を立てているが、四阿ではなく別の

物を作ってはどうか。どうするのかのアイデアを出してほしい。 

・現在、８升炊いているがたくさんあまるので、炊く量を減らした方がいいのでは。 

・収穫祭への参加が少ないこともあり、気軽に参加できる手立てを考えていく必要がある。例えば、

食べる場所を体育館やツリーハウスなど屋外にするなど。 

・展望台への道に珍しい植物（つちとりもち）が自生しているので、大切にしてほしい。 

 ・ 

 

６．学習発表会・ほのぼの作品展 

 ・今年度は作品が少なかった。 

 

 

 

 

 

７．その他 

 ・ランチ交流会（中止） 


